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Al personale Docente 
Al personale Tecnico-Amministrativo 
Agli Assegnisti di Ricerca 
Ai componenti degli Organi di Governo 
LORO SEDI  
 
Gent.mi tutti, 
di seguito il resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di interesse generale 
deliberato nella seduta ordinaria di Senato Accademico del 18 maggio 2023.  
Per qualsiasi approfondimento: organi.collegiali@polito.it. 
Un cordiale saluto. 
Nicoletta Fiorio 
 
Tra le principali comunicazioni: 
 
- Tra il 12 e il 23 aprile si è svolta la prima missione istituzionale in Cina dell’Ateneo, dopo quasi 

tre anni e mezzo di assenza a causa delle restrizioni della pandemia. La delegazione Polito, 
guidata dal Delegato del Rettore per le Relazioni Internazionali con i Paesi Asiatici Michele 
Bonino e comprendente anche i dottorandi Polito tornati in Cina negli scorsi mesi per le loro 
ricerche, ha fatto visita a tutti i principali partner dell’Ateneo, da Tsinghua University, a Tongji, a 
SCUT. È stato firmato il rinnovo dell’accordo di Joint PhD con Tsinghua e un nuovo 
Memorandum con Shenzhen University. In quasi tutti i casi, si trattava della prima delegazione 
straniera a far visita dopo la pandemia. 

- Il 9 maggio è stato presentato a Napoli il progetto di didattica innovativa Matabì, promosso da 
Exor, realizzato da Fondazione Agnelli in collaborazione con il Politecnico, e con il supporto di 
The LEGO Foundation. Matabì è volto a migliorare l’apprendimento della matematica e ridurre 
i divari di genere, accelerando la crescita di una cultura STEM fin dalla scuola primaria, 
attraverso lo sviluppo delle abilità visuo-spaziali. La componente di gioco della proposta rende 
l’apprendimento più cooperativo e attraente. Alla presentazione presso una scuola elementare 
erano presenti John Elkann, CEO di Exor e presidente della Fondazione Agnelli, e la prof.ssa 
Anita Tabacco del Dipartimento DISMA. 

- In data 20 aprile il Rettore ha indetto le elezioni dei rappresentanti degli studenti negli Organi di 
Governo – Biennio 2023-2025, che si sono tenute dal 22 al 25 maggio. Il 15 maggio in Aula 
Magna si è tenuto il primo incontro elettorale: i candidati delle 4 liste degli studenti in corsa 
hanno incontrato Rettore e Direttore Generale. L’incontro – in diretta streaming su Onde Quadre 
– ha visto presenti sul palco i candidati in un confronto all’americana rispondendo alle domande. 

- Il 16 maggio una delegazione dell’Harbin Institute of Technology guidata dal President ha 
visitato la sede di Architettura al Castello del Valentino. Hanno presenziato all’incontro il Rettore 
e il prof. Michele Bonino, Delegato del Rettore per le relazioni con la Cina e i paesi asiatici. Tra 
l’Harbin Institute e il Politecnico, partner dal 2007, è in fase di ultimazione il Undergraduate 
Education co-run program in Smart Building and Construction. 

- Il 17 maggio si è svolta una visita della delegazione della The City University of New York 
organizzata da Edisu Piemonte nell’ambito di un programma di incontri presso i campus delle 
Università Piemontesi. 

- al 21 al 26 maggio il Rettore e la Prof.ssa Anita Tabacco si sono recati in visita in Uzbekistan 
dove incontreranno il Sindaco della Città di Tashkent e faranno visita alla TTPU e ad altre 
università Uzbeke, oltre che all’ambasciata italiana e alcuni ministeri. 

- Il Chapter MU NU di IEEE-Eta Kappa Nu (IEEE-HKN) che riunisce diversi studenti dei corsi 
Laurea, Laurea Magistrale e Dottorato afferenti ai dipartimenti DAUIN e DET, nato al Politecnico 
nel 2017 con lo scopo di promuovere e incoraggiare le eccellenze nei campi di interesse di IEEE 
è stato insignito dell'Outstanding Chapter Award, premio che viene riconosciuto annualmente 
da IEEE-HKN a livello mondiale al non più del 10% dei chapter che spiccano per le loro attività 
per impegno ed impatto sociale, in ambito accademico e nella comunità. 

- I rappresentanti degli studenti della lista Lavori in Corso hanno avanzato la proposta di 
intitolazione di due aule studio a Piergiorgio Frassati. La richiesta sarà vagliata dalla 
Commissione istruttoria per l’intitolazione di spazi aulici dell’Ateneo. 
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- È stata messa a disposizione dei senatori la Relazione annuale del Presidio della Qualità 2022 
– 2023. 

- In vista della visita di accreditamento ANVUR prevista per la primavera 2024 è stato fornito un 
breve aggiornamento circa lo stato di avanzamento delle attività di preparazione. 

 
Tra i principali argomenti trattati e deliberazioni assunte: 

 
 
Il prof. Stefano Corgnati, Vice Rettore per le Politiche Interne, in qualità di coordinatore del Gruppo 
di Lavoro Regolamenti, ha fornito un aggiornamento sui lavori dello stesso GdL in merito 
all’estensione dell’elettorato passivo per le elezioni dei Direttori di Dipartimento, tema che sarà 
oggetto di discussione nella prossima seduta. 
 
Nell’ambito della didattica di I e II livello e in particolare in ambito di accordi con la Cina, il Senato 
Accademico ha approvato: 
- la costituzione del Sino-Italian Campus of Engineering and Innovation, Tongji University con la 

specifica dei piani di studio e delle modalità di erogazione della didattica, delegando il prof. 
Michele Bonino, in qualità di Direttore del China Center, alla conclusione delle trattative con il 
partner, finalizzate a definire eventuali dettagli ulteriori, con particolare riferimento agli accordi 
di natura accademica; 

- le modifiche all’Undergraduate Education co-run program in Smart Building and Construction 
between Harbin Institute of Technology (HIT) and POLITO, con particolare riferimento 
all’obbligatorietà di almeno un semestre di mobilità degli studenti HIT presso PoliTO ai fini 
dell’ottenimento del titolo Polito, alla non obbligatorietà della mobilità degli studenti HIT presso 
PoliTO per la partecipazione al programma e al numero di crediti erogati da docenti Polito a 
Harbin conseguente alla revisione del programma, delegando al prof. Michele Bonino, in qualità 
di Direttore del China Center, la conclusione delle trattative con il partner finalizzate a definire 
eventuali dettagli ulteriori, con particolare riferimento agli accordi di natura accademica. 

 
In merito alla revisione dell’attuale assetto dei Collegi dei Corsi di Studio, si ricorda che nella seduta 
del 16 marzo scorso il Senato Accademico aveva approvato il passaggio da 15 a 12 Collegi e la 
definizione di 10 Collegi su 12, dando mandato ai Direttori del DAD e del DIST di formulare una 
proposta di aggregazione degli attuali 3 Collegi di Architettura, di Design e di Pianificazione e 
Progettazione in 2 Collegi, sentiti i rispettivi Coordinatori. Poiché nessuno dei 3 Collegi ha 
manifestato l’interesse ad aggregarsi con uno degli altri Collegi, il Senato Accademico ha proceduto 
ad approvare la seguente revisione dei Collegi dei Corsi di Studio: 
- Collegio di Architettura e Design 
- Collegio di Pianificazione e Progettazione. 

 
Infine, sempre in ambito di didattica di I e II livello, il Senato Accademico ha espresso parere 
favorevole alla stipula dell’accordo con l’Universitat de Girona e l’University of Gavle secondo quanto 
richiesto dall’istituzione capofila e ha approvato l’istituzione per l’a.a. 2025/26 di un Joint Master 
program in Innovative Manufacturing Systems (MIMS) finalizzato al rilascio di un joint degree, 
subordinandola al finanziamento del percorso nell’ambito del programma KA2 - Erasmus Mundus 
Joint Masters (EMJM). 
 
In ambito di dottorato di ricerca, il Senato Accademico ha: 
- concesso il nulla osta richiesto dai proff. Erasmo Carrera (DIMEAS), Tania Cerquitelli (DAUIN), 

Roberto Lalli (DIMEAS), Francesco Nicoli (DIGEP), Cristina Rottondi (DET), Pasquale Russo 
Spena (DIGEP), Stefano Sacchi (DIGEP), Vera Tripodi (DET) per la partecipazione a Collegi di 
dottorato di interesse nazionale; 

- espresso parere favorevole all’adesione del Politecnico di Torino al dottorato di interesse 
nazionale “Medicina di Precisione” con sede amministrativa presso l’Università degli Studi di 
Palermo, concedendo pertanto il nulla osta al Prof. Umberto Morbiducci e al Prof. Filippo 
Molinari a partecipare al Collegio docenti. 
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Infine, il prof. Eugenio Brusa, Direttore della Scuola di Dottorato, ha fornito al Senato Accademico 
un aggiornamento in merito alla distribuzione delle borse di dottorato ex DM 117/2023 ed ex DM 
118/2023 ai vari corsi di dottorato. 
 
Con riferimento all’offerta formativa della Scuola di master e Formazione Permanente, il Senato 
Accademico ha espresso parere favorevole al progetto di Master interuniversitario di II livello in 
"Gestione e valorizzazione dei giardini storici". 
 
Nell’ambito dei contratti attivi, convenzioni e spin off, il Senato Accademico ha espresso parere 
favorevole in relazione alle seguenti pratiche: 
- Convenzione Quadro tra il Politecnico di Torino e il Collegio Universitario di Torino Renato 

Einaudi; 
- Convenzione Quadro tra il Politecnico di Torino e il Collegio Universitario di Merito Camplus 

Bernini; 
- Accordo di Partnership tra Politecnico di Torino e Faiveley Transport Italia S.p.a. per attività di 

ricerca, didattica, sviluppo e innovazione nelle aree dell’Ingegneria e dell’Architettura e del 
Design. 

 


